

## Synodaler Weg der Katholischen Kirche in Deutschland

Die Deutsche Bischofskonferenz hat auf ihrer Frühjahrsvollversammlung im März 2019 einen „synodalen Weg“ für die katholische Kirche in Deutschland beschlossen. Die eigentlichen Reformgespräche beginnen nun Anfang Dezember zum Ersten Advent. Unter anderem soll es um folgende Punkte gehen:

- um die Aufarbeitung von Fällen von sexuellem Missbrauch in der Kirche und um den Missbrauch von Macht,
- um die Lebensform der Bischöfe und Priester,
- um die Sexualmoral der Kirche,
- um Frauen in Diensten und Ämtern der Kirche.

Dazu sind vier Foren geplant, die jeweils von einem Bischof und einem Laien geleitet werden. Das Forum „Macht, Partizipation, Gewaltenteilung“ verantworten Bischof Karl-Heinz Wiesenmann aus Speyer und ZdK-Vizepräsidentin Claudia Lücking-Michel, das Forum „Sexualmoral“ die Vizepräsidentin des Katholischen Deutschen Frauenbunds (KDFB), Birgit Mock, und Bischof Georg Bätzing aus Limburg, das Forum „Priesterliche Lebensform“ der Geschäftsführer des Katholischen Verbandes für soziale Dienste in Deutschland (SKM), Stephan Buttgerit aus Haltern (Kreisdekanat Recklinghausen), und Bischof Felix Genn aus Münster, das Forum „Frauen in Diensten und Ämtern der Kirche“ von der Theologieprofessorin Dorothea Sattler von der Universität Münster und Bischof Franz-Josef-Bode aus Osnabrück.

Bischof Dr. Peter Kohlgraf ist Mitglied des Forums „Priesterliche Lebensform“. Er sprach sich bei der Sitzung der Diözesanversammlung am 21. September 2019 für einen echten Dialog aus, „der sich durch eine geistliche Offenheit und die Unterscheidung der Geister im Sinne von Ignatius auszeichnen muss“.

Papst Franziskus hat in einem Brief vom 29. Juni 2019 an die katholischen Christen in Deutschland das Anliegen des synodalen Weges angesprochen. In dem Schreiben „An das pilgernde Volk Gottes in Deutschland“ ermutigt Franziskus zum „synodalen Weg“ bei der Erneuerung der Ortskirche, mahnt aber auch die Einheit der Weltkirche an.

Weitere Informationen zum Synodalen Weg finden Sie unter:

<https://www.dbk.de/themen/der-synodale-weg/>

<https://bistummainz.de/pressemedien/pressestelle/nachrichten/nachricht/Kohlgraf-Synodaler-Weg-braucht-geistliche-Offenheit/>